



PRESSEMITTEILUNG UNSER LUDWIG  
Künstler Ottmar Hörl überreicht erste Beethoven-Statuen

**Künstler Ottmar Hörl überreicht Bürgeraktion „UNSER LUDWIG“ erste Beethoven-Statuen für einzigartige Kunstinstallation „Ode an die Freude“ auf dem Bonner Münsterplatz**

- Installation mit 700 Beethoven-Statuen von **17. Mai bis 2. Juni** auf dem Bonner Münsterplatz
- Aktuelle Bestellungen zu Refinanzierung der Bürgeraktion:  
750 Statuen (513 Grün, 237 Gold)
- 750 m Kanthölzer á 4 m (3.000 m) werden für die Unter-Holzkonstruktion verlegt
- 700 Sperrholzplatten für die Befestigung der Beethovenfiguren
- Aufbau vom 13. – 17. Mai 2019 mit 10 Personen
- Sicherheitsdienst zur Bewachung in der Nacht
- Kunstinstallation zur Einstimmung: Das Beethoven-Jahr 2020 beginnt am 16.12.2019 und dauert bis zu Beethovens 250. Taufstag, dem 17.12.2020.
- [www.unser-ludwig.com](http://www.unser-ludwig.com)

**Bonn, den 16. April 2019** | Der international renommierte Konzeptkünstler Ottmar Hörl überreichte die beiden ersten Beethoven-Figuren (je eine in Grün und eine in Gold) den Veranstaltern der Bürgeraktion „Unser Ludwig“. Die Kooperation aus den beiden Vereinen city-marketing bonn e. V. und Bürger für Beethoven e. V. freute sich über den großen Zuspruch. Bereits 750 Statuen sind bestellt und ermöglichen die volle Finanzierung der Bürgeraktion.

Vom **17. Mai – 2. Juni 2019** soll Hörls Kunstinstallation „Ludwig van Beethoven – Ode an die Freude“ mit über 700 Beethoven-Statuen auf dem Bonner Münsterplatz für eine volle Innenstadt sorgen. Die Vorbereitungen laufen auf Hochtouren, die ersten Figuren sind gegossen. Ottmar Hörl reiste daher am 16. April 2019 persönlich nach Bonn, um die Figuren sowie Details zur Installation gemeinsam mit den Initiatoren erstmals der Öffentlichkeit vorzustellen.



## PRESSEMITTEILUNG UNSER LUDWIG Künstler Ottmar Hörl überreicht erste Beethoven-Statuen

### Hörl lässt 700 Beethoven lächeln

Hörl will den großen Ludwig van Beethoven in Bonn von einer neuen Seite zeigen. Die rund einen Meter hohen Abbilder des Musikers, der 2020 seinen 250. Geburtstag feiert, werden auf dem Bonner Münsterplatz über zwei Wochen hinweg zu sehen sein. Mit der Aktion „Ludwig van Beethoven – eine Ode an die Freude“ will der Bildhauer Hörl die Menschen zum Umdenken bewegen: Bisher kenne alle Welt Beethoven nur als den mit dem Schicksal hadernden – die seriengleichen Figuren in Bonn haben dagegen ein Lächeln im Gesicht.

„Das immense Engagement der Bonner Bürgerschaft freut mich. Es zeigt, dass sich die Bonner mit Ihrem berühmtesten Bürger auf sympathische Weise identifizieren. Das Konzept ein freundlicheres Beethoven-Bild von Bonn aus in die Welt zu bringen wird von den Bonnern sehr unterstützt und mitgetragen. Durch die Installation auf dem Münsterplatz wird der Diskurs noch verstärkt. So geht es NICHT um ein einzigartiges, überdimensionales Denkmal, nicht um eine Idee, die im Prinzip aus dem 19. Jahrhundert stammt, sondern um eine Arbeit, die als Kommunikationsmodell und als Identifikationsmodell im 21. Jahrhundert funktioniert.“, so Ottmar Hörl

„Nur durch den ehrenamtlichen Einsatz unserer beiden Vereine ist ein solches Spektakel überhaupt möglich geworden“, freut sich Karina Kröber, Vorstand city-marketing bonn e.V. Der große Ludwig van Beethoven auf dem Münsterplatz zeigt sich mit unserer Installation in einem neuen Blickwinkel – und das in der Bonner Innenstadt. Wir freuen uns auf die vielen Besucher in unserer schönen Innenstadt.



## PRESSEMITTEILUNG UNSER LUDWIG Künstler Ottmar Hörl überreicht erste Beethoven-Statuen

### Spannendes Rahmenprogramm: 50 Nachfahren Beethovens kommen

„Es wird eine beeindruckende Installation, die uns gerade voll einspannt“, berichtet Maïke Reinhardt, ehrenamtliche Geschäftsführerin city-marketing bonn e.V.. Gelohnt habe sich die Initiative jedoch jetzt schon: „Die große Zahl der Vorbestellungen ist ein kleiner Vorgeschmack darauf, wie das Kunstwerk auf dem Münsterplatz ankommen wird“ sind sich die Veranstalter sicher.

Dazu kommt ein spannendes Rahmenprogramm. „Neben künstlerischen und musikalischen Highlights werden am 25. Mai 2019 rund 50 Gäste mit dem Namen van Beethoven mit ihren Angehörigen zu Besuch kommen, um sich die Installation anzuschauen“, berichtet Marlies Schmidtman, stellvertretende Vorsitzende der Bürger für Beethoven. Die besonderen Gäste reisen aus Belgien an und sind alle Nachfahren des berühmten Musikers. Die meisten leben heute in Flandern.

Details zum Programm werden auch auf der Internetseite [unser-ludwig.com](http://unser-ludwig.com) sowie in der Tagespresse veröffentlicht.

„In 2020 wird Beethovens Ausstrahlung hier in seiner Geburtsstadt Bonn und auch in der Region besonders intensiv spürbar werden“ sagt Ralf Birkner, kaufmännischer Geschäftsführer der Beethoven Jubiläums Gesellschaft, die Unterstützer der gesamten Aktion sind „Die Bürgeraktion UNSER LUDWIG ist ein sichtbarer Impuls der Freude zum Start ins Beethoven Jubiläumsjahr. Mit den Figuren von Ottmar Hörl können sich die Menschen unschwer mit dem jungen Bonner Beethoven identifizieren. Viele werden ihn vielleicht auch zum ersten Mal näher in Augenschein nehmen. Der junge Beethoven gehört zu Bonn und in die Bonner Region – das wird heute hier sichtbar



PRESSEMITTEILUNG UNSER LUDWIG  
Künstler Ottmar Hörl überreicht erste Beethoven-Statuen

**Pressekonferenz von „UNSER LUDWIG“**

**Datum:** 16. April 2019  
**Uhrzeit:** 11 Uhr  
**Ort:** Evangelischer Kirchenpavillion Kreuzkirche,  
Kaiserplatz 1a, 53113 Bonn

Als Gesprächspartner stehen zur Verfügung

- **Ottmar Hörl**, Konzeptkünstler und Bildhauer
- **Karina Kröber**, Vorstand city-marketing Bonn e.V.
- **Maike Reinhardt**, Geschäftsführerin city-marketing bonn e. V.
- **Marlies Schmidtman**, stv. Vorsitzender der Bürger für Beethoven
- **Hans Christoph Pakleppa**, Vorstandsmitglied der Bürger für Beethoven
- **Ralf Birkner**, kaufmännischer Geschäftsführer BTHVN2020

**Über die Veranstalter der Bürgeraktion „Unser Ludwig“**

Getragen wird die Beethoven-Installation von einer Bürgeraktion, zu der sich der Verein city-marketing bonn e.V. als Zusammenschluss von Bonner Geschäftsleuten und die „Bürger für Beethoven“, mit über 1.650 Mitglieder größter Verein in Bonn und der Region, unterstützt von der Beethoven-Jubiläumsgesellschaft BTHVN2020 zusammengeschlossen haben. Sie konnten bisher 749 Paten aus der Bürgerschaft für das Projekt gewinnen. Für ihre Unterstützung erhalten die Paten nach Abschluss der Installation eine der Statuen. Sie sollen somit auch künftig an vielen öffentlichen Plätzen das Bild in der Stadt prägen. Die Patenschaft für die Aktion hat der Bonner Oberbürgermeister Ashok Sridharan übernommen.

**Bei Rückfragen:**

Pressekontakt:  
city-marketing bonn e.V.  
Maike Reinhardt  
Tel.: 0170-733 63 34  
Mail: [info@bonn-city.de](mailto:info@bonn-city.de)